
Тема занятия:
«Орфоэпические и 

акцентологические нормы 
прилагательных и причастий»



Особенности произношения 
отдельных имен прилагательным 

не: *беспреце[н|дентный
не: *интриган[т]ский
не: *пер[е]спективный
не: *ч[е]резвычайный
не: *ск[ур]пулёзный 

беспрецедентный
интриганский
перспективный
чрезвычайный
скрупулёзный 



Звуки [е] и [о] после мягких согласных в 
именах прилагательных 

белЁсый
блЁклый
жЁлчный (допуст.)
манЁвренный
никчЁмный
одноимЁнный
платЁжеспособный 

иноплемЕнный 
недоумЕнный 
одноврЕменный 
осЕдлый
совремЕнный

Звук [о]Звук [е]

Вариантные формы:
семЕстровый и семестрОвый 

одноврЕменный и одновремЕнный



Ударение в причастиях с суффиксами -енн- и -ённ- 

оценённый
уценённый

ценить

обсуждённый
осуждённый

судить

одолженныйодолжить

вынесенныйзанесённый
перенесённый
произнесённый

нести

вложенный
отложенный

на -ложишь

выключенныйвключённый
отключённый
переключённый

на -ключишь

выговоренныйдоговорённый
обговорённый

говорить

выведенныйвведённый
заведённый

вести
-енн--ённ-Глагол



Гласные [е] и [о] после мягких согласных

жёгший
зажёгший

жечь

зацветший
отцветший

цвести

истёкший (кровью)истекший (период)течь

изрекший
предрекший

на -речь

внёсший
отнёсший

нести

налёгший
слёгший

лечь

доведший
переведший

вести

привёзший
увёдший

везти

оеИнфинитив


